

Bulletin mobilité étudiante de l'Inspé

Relations internationales

2023-2024



Réalisé par Alice Metetal,
chargée de mission R.I.
et Fabienne Maugey, secrétaire

**LES ÉTUDIANTS DE L'INSPÉ
ONT EU LA BOUGEOTTE !
CONSTATEZ PAR VOUS-MÊMES !**

54 étudiants
Master 1 MEEF 1er et 2nd degré
sont partis
du 22 janvier au 16 février 2024

Allemagne

Viviane, M1 MEEF Allemand, John Lennon Gymnasium - Berlin

«Le lieu de stage est agréable, les professeures de français forment une équipe accueillante. L'établissement est dynamique et propose de nombreuses sorties culturelles”.

Lucille, M1 MEEF PE 25, Ecole maternelle et crèche franco-allemande – Fribourg

«Ce fut très enrichissant de voir comment fonctionnait cette école qui mélange pédagogies française et allemande. Ce mode de fonctionnement me paraissait avoir de nombreux aspects positifs et les élèves semblaient épanouis. Bonne ambiance au sein du personnel, ils étaient très accueillants. Pour ce qui est de Fribourg, c'est une ville que j'ai trouvée très agréable à vivre, j'ai adoré la découvrir et explorer les alentours !”



AUSTRALIE

Marie M1 MEEF SVT, lycée Condorcet de Sidney

«Le stage à Sydney a été une expérience incroyable et enrichissante pour moi. L'équipe pédagogique a été très accueillante et m'a permis de réaliser des séances avec une grande liberté d'action.

Bien sûr en dehors de la vie à l'école, Sydney est une superbe ville remplie de personnes très bienveillante, avec beaucoup d'activité à faire, d'endroits à visiter, ou encore d'animaux à découvrir...”

AUTRICHE

Ange et Thibaut, M1 MEEF EPS, lycée français de Vienne

«Nous sommes partis à Vienne, en Autriche, durant 3 semaines, du 20 janvier au 12 février. Notre stage a été riche culturellement avec la découverte d'une nouvelle langue, de nouvelles personnes, d'un nouveau pays et d'une nouvelle ville.

Le stage nous a permis d'enrichir nos compétences professionnelles afin d'être, on l'espère, de futurs bons enseignants. Merci à notre formation et à l'Inspé de Besançon de nous avoir permis à réaliser ce stage».

CANADA

Amel, M1 MEEF PE 25, Ecole primaire Louis Pasteur de Calgary

«Dans le cadre de mon 2ème stage SOPA à l'étranger à l'école primaire Louis Pasteur, j'ai eu l'opportunité d'intégrer la classe de Monsieur Touron Sébastien, enseignant dévoué du Cm1.

Ce fut une expérience enrichissante pour moi qui m'a permis d'observer des méthodes pédagogiques différentes. Mon tuteur a été formidable et m'a bien orientée toute la durée de mon stage, j'ai été bien accueillie par l'établissement et par la classe et l'expérience dans le pays était vraiment fantastique».

CORÉE DU SUD

Manon et Romain, M1 MEEF EPS Lycée français de Séoul

«Nous avons été extrêmement bien accueillis, que cela soit par l'ensemble du personnel, par l'équipe de direction ou au sein de notre équipe EPS.

«Ce stage a été très enrichissant pour notre parcours, les élèves venant d'une grande diversité de pays et parlant de multiples langues, il était très intéressant d'évoluer avec eux».

COSTA RICA

Rebeca, M1 MEEF Mathématiques – Lycée franco-costaricien de Cartago

« Mon stage a été une merveilleuse expérience, ma tutrice et le reste de l'équipe pédagogique ont été très accueillants. Les élèves sont vraiment gentils et le paysage est incroyable.

J'ai adoré cette belle opportunité et j'ai pu me rendre compte que je souhaitais vraiment devenir professeure de mathématiques.”

ESPAGNE

Laure M1 MEEF PE 25 lycée français de Bilbao

“Lors de mon stage, j'ai eu la chance d'être intégrée à une excellente équipe pédagogique. J'ai passé trois semaines dans la classe de CE1 d'un enseignant passionné qui m'a énormément appris et permis d'expérimenter. J'ai pu tenir la classe pendant une semaine et échanger énormément de choses avec cet enseignant et le reste de l'équipe.

Cela a été une magnifique expérience où nous avons pu nous enrichir mutuellement et nous souhaitons rester en contact pour continuer à apprendre ensemble. De plus, j'ai pu découvrir une superbe ville et une culture différente.

Ce voyage m'a apporté énormément et je ne peux que conseiller à tous ceux qui le peuvent de découvrir le fonctionnement des établissements français à l'étranger.”

ESPAGNE

Heather, Simon M1 MEEF PE 25 et Janelle, PE 90 - Lycée international français d'Ibiza

«Cette expérience a été incroyable pour nous, marquée par un accueil exceptionnel. Les enseignants se sont montrés extrêmement attentionnés, et nos tutrices ont été une véritable source d'inspiration pour nous.

Grâce à nos nombreux échanges enrichissants, nous avons pu consolider notre conviction que l'enseignement à l'étranger est une valeur ajoutée inestimable à notre formation.”



Flora et Adrien, M1 MEEF PE 39 – Lycée français de Palma de Majorque

“Nous avons été marqués par l'accueil de l'équipe pédagogique qui a su nous intégrer immédiatement tant au sein de l'école qu'à l'extérieur.

Là-bas, les enfants maîtrisent presque tous au moins trois langues voire quatre pour les plus chanceux (français, espagnol, anglais, catalan), avec lesquelles ils jonglent avec une facilité indescriptible dès le CP !

Les moments d'échange et les séances que nous avons pu mener avec eux ont été plus qu'enrichissants !

De plus, le cadre de l'île nous a offert une belle parenthèse hors du temps durant laquelle nous avons pu pratiquer l'espagnol, langue que nous affectionnons particulièrement. Nous ne pouvions rêver d'une meilleure expérience que celle que nous avons vécue.”



ÉTATS-UNIS

Anaïs, Floriane M1 MEEF PE 25 - Notre école Minneapolis - Minnesota

«Lors de ce stage, j'ai été extrêmement bien accueillie par ma tutrice de stage, mais également par l'ensemble du personnel scolaire et surtout par ma famille d'accueil.

J'ai commencé ce stage en observant ce nouveau système scolaire puisque les cours sont en français, mais les élèves communiquent en anglais et en français. Durant ce stage, j'ai co-enseigné avec ma tutrice en construisant des séances ensemble et en prenant ensemble les journées en main.

Ma tutrice a su me faire progresser en me prodiguant des conseils sur ma pratique pour la faire évoluer et en me laissant être l'enseignante principale sur des demi-journées.

Cette expérience a été tellement enrichissante pour moi que ce soit d'un point de vue linguistique ou encore culturel. Je suis reconnaissante d'avoir vécu un moment que je le recommande à tout le monde !” Anaïs



“Ce stage a pour moi été une expérience inoubliable. Le personnel, les élèves, les parents d'élèves et les collègues enseignantes de l'école ont été très accueillants.

J'ai pu découvrir une autre façon d'enseigner, en effet dans cette école les enseignements sont tournés vers les sciences et la manipulation.

De plus vivre dans une famille d'accueil d'origine américaine, m'a permis de pouvoir vivre en immersion dans la culture.” Floriane

GUYANE

Nayely, M1 MEEF PE 39 Groupe scolaire R Biswane - Guyane française

“Ce stage m'a permis d'acquérir plus de connaissances de mon futur métier et de mon futur lieu de travail. J'ai beaucoup aimé cette expérience. Je pense qu'en tant que futur professeur, c'est bien de voyager et de découvrir des différentes méthodes éducatives.”

HONGRIE

Eléna M1 MEEF CPE - Lycée Gustave Eiffel de Budapest

“Pendant un mois j'ai pu vivre une très belle expérience dans une ville inconnue pour moi mais également dans un établissement loin de mes habitudes. Le lycée Français Gustave Eiffel le personnel mais également les élèves m'ont chaleureusement accueilli et m'ont très vite mise à l'aise en sein de l'établissement.

L'équipe de direction m'a beaucoup accompagnée et conseillée dans le but que je ne me sente pas seule au sein de cette grande ville. J'ai pu faire de très belles rencontres mais également visiter la belle ville de Budapest.”

MAROC

Dimitri, Iness, M1 MEEF EPS Lycée Victor Hugo de Marrakech

“Accueil au sein de l'établissement et de l'équipe pédagogique qui permet d'être directement dans de bonnes conditions pour le stage. Les installations et le cadre de vie sont idylliques pour la pratique en tant qu'enseignant et le bien-être en tant qu'étranger. Remerciements spéciaux à mon tuteur ainsi qu'à la tutrice d'Iness Boussour qui était aussi en stage en EPS avec moi, ils ont su nous laisser vivre l'expérience avec une liberté qui nous a, pour la première fois permis, de voir ce qu'est réellement le métier d'enseignant d'EPS.”

MAROC

Chloé M1 MEEF Maths et Iness M1 MEEF EPS, lycée Auguste Renoir de Marrakech

Étudiantes en mathématiques et en EPS, nous avons eu l'importunité d'effectuer notre stage de Pratique Accompagné de première année de master au Lycée Privé Français de Marrakech (AEFE).

Cette expérience fut très enrichissante et nous a permis de cerner les spécificités d'un lycée français à l'étranger.

Nous avons très rapidement été intégrées dans l'équipe pédagogique de notre discipline qui nous a donné de précieux conseils d'enseignement ; nous n'hésiterons pas à les mettre en application dans notre futur métier.

Nous gardons un très bon souvenir de cette expérience, tant sur le plan professionnel que personnel.

Si toutefois cette dernière nous était à nouveau envisageable, nous serions sans aucun doute, prêtes à refaire nos valises !"



Pénélope, M1 MEEF PE 25, Ecole primaire Auguste Renoir de Marrakech

“Au cours de mon stage en CE1, j'ai observé les élèves et leur enseignante. J'ai participé activement aux rituels éducatifs et préparé des séances, notamment en théâtre et en mathématiques. Cette expérience unique m'a non seulement enrichie professionnellement, mais aussi personnellement grâce aux rencontres et aux échanges que j'ai pu avoir.”



Hédia, M1 MEEF Mathématiques – Lycée français Jacques Chirac de Rabat

“Lors de ce stage, j'ai pu observer les élèves et les professeurs dans différentes matières et à différents niveaux, travailler en co-enseignement et prendre en charge 4 classes (2 classes de 3eme et 2 classes de Seconde) en autonomie en préparant mes séances en amont et en filmant tous mes cours au tableau.

J'ai sincèrement pris beaucoup de plaisir à effectuer ce stage et il restera une expérience unique, folle et enrichissante quant aux rencontres, aux échanges, aux moments passés avec les élèves ainsi que la relation qui s'est installée auprès d'eux et du corps professoral ! ”

PORUGAL

Flora, M1 MEEF CPE - Lycée français international de Porto

“Je me suis sentie accueillie et intégrée au sein de l'équipe. Lieu de stage où l'autonomie et la prise d'initiative sont valorisées. L'établissement est situé dans un quartier résidentiel, à côté de la fondation de Serralves et proche de l'océan, ce qui rend le cadre (très) agréable. Parler portugais est un plus, mais pas indispensable. ”

RÉPUBLIQUE TCHÈQUE

Marie et Laurine M1 MEEF PE 90, Margaux M1 MEEF CPE, Berthille et Manon, M1 MEEF PE 25 Lycée français de Prague

“Nous avons vécu pendant un mois, une très belle expérience humaine et professionnelle. Le personnel de l'établissement nous a chaleureusement accueillies au sein du lycée français de Prague ce qui nous a permis d'apprendre de leur expérience et de rentrer rapidement dans le vif du sujet.

Certaines d'entre nous ont même eu la chance d'effectuer une classe ski dans les montagnes tchèques. Nous avons fait de belles rencontres et avons pu profiter de la très belle ville de Prague.”



RÉPUBLIQUE TCHÈQUE

Hugo, M1 MEEF PE 70 – Lycée professionnel de Plzen

“Une super expérience ! J'ai pu prendre conscience, en travaillant auprès de jeunes lycéens, de la difficulté d'apprendre et de faire apprendre le français. J'ai également pu découvrir une autre culture et manière d'enseigner. Je sors grandi sur le plan personnel et professionnel de ce stage.”



ROUMANIE

Marine, Jade, Floriane, Paul, M1 MEEF PE 25 – Ecole primaire de Bucarest

“Nous avons pris énormément de plaisir à effectuer ce stage et ça restera une expérience unique. Nous avons rencontré une équipe pédagogique incroyable qui nous a tout de suite bien accueillis et avec qui nous pouvions échanger. Et pour terminer, les moments passés avec les élèves ont été riches d'apprentissages.”



SUISSE

Salomé, M1 PE 25 École les Gentianes de La Chaux de Fonds

“Nous avons pris énormément de plaisir à effectuer ce stage et ça restera une expérience unique. Nous avons rencontré une équipe pédagogique incroyable qui nous a tout de suite bien accueillies et avec qui nous pouvions échanger. Et pour terminer, les moments passés avec les élèves ont été riches d'apprentissages.”

